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I.Миграционные процессы в Российской Федерации 

 

1.Государственное регулирование вопросов миграции  

 

02.03.2023 

https://tass.ru/obschestvo/17180967 

Мишустин сообщил, что Россия увеличила квоту в вузах для граждан 

Таджикистана 

Как отметил премьер-министр РФ, жителям республики получить высшее 

образование также можно в Российско-таджикском славянском университете 

и филиалах российских высших учебных заведений  

ДУШАНБЕ, 2 марта. /ТАСС/. Квота, по которой граждане Таджикистана 

могут поступать в российские вузы, в предстоящем учебном году будет 

больше обычной, заявил в четверг премьер-министр РФ Михаил Мишустин, 

выступая на девятой конференции по межрегиональному сотрудничеству двух 

стран. 

"Мы поддерживаем возможности для молодых людей из Таджикистана 

получить профессию в России", - отметил он, пояснив, что студенты из 

республики обучаются в высших учебных заведениях Москвы и Санкт-

Петербурга, Уфы, Казани и Нижнего Новгорода, Челябинска и Екатеринбурга, 

Новосибирска и Барнаула, других городов. 

"Во исполнение договоренностей между президентами Владимиром Путиным 

и Эмомали Рахмоном на предстоящий учебный год увеличили 

правительственную квоту на прием граждан Таджикистана в российские 

вузы", - сообщил премьер. 

Он обратил внимание, что можно получить подобное высшее образование и 

не уезжая из республики, - в Российско-таджикском славянском университете 

и филиалах высших учебных заведений РФ. 

Открытие школ 

Мишустин также напомнил, что прошлый год для Москвы и Душанбе 

ознаменовался запуском значимого совместного проекта в сфере образования. 

1 сентября 2022 года в пяти городах Таджикистана были открыты школы, 

построенные на средства России. Участие в торжественной церемонии 

принимали по видеосвязи президенты двух государств. 

"Уроки там ведутся на русском языке и по российским образовательным 

стандартам. Предусмотрено также изучение истории народа, 

государственного языка и географии Таджикистана, - рассказал Мишустин о 

работе этих школ. - Ребятам преподают предметы российской 

общеобразовательной программы, и тем самым они близко знакомятся с 

нашей страной". 

Глава российского кабмина указал, что у обоих государств - богатые история 

и культура, уникальные традиции. "И у наших народов должны быть все 

возможности и дальше скреплять узы дружбы. Подобные программы 

способствуют этому. Мы их всячески поддерживаем и будем поддерживать", 

- заверил он. 

https://tass.ru/obschestvo/17180967
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28.02.2023 

https://uz.sputniknews.ru/20230228/v-rossii-sokratyat-srok-kratkosrochnogo-

prebyvaniya-dlya-migrantov--32558890.html 

В России сократят срок краткосрочного пребывания для мигрантов  

Нововведение не коснется иностранных студентов и трудовых 

мигрантов. Подробности в нашем материале.  

ТАШКЕНТ, 28 фев – Sputnik. В России могут сократить время 

краткосрочного пребывания для мигрантов до 90 суток в течение одного 

календарного года. Об этом сообщает Sputnik Таджикистан со ссылкой на 

МВД. 

Новый законопроект не повлияет на пребывание иностранных студентов и 

трудовых мигрантов. Длительность их нахождения будет зависеть от причин, 

по которым им дали право на долгосрочное пребывание в стране.  

Ранее в России предложили ввести электронные удостоверения для 

мигрантов. 

 

  

https://uz.sputniknews.ru/20230228/v-rossii-sokratyat-srok-kratkosrochnogo-prebyvaniya-dlya-migrantov--32558890.html
https://uz.sputniknews.ru/20230228/v-rossii-sokratyat-srok-kratkosrochnogo-prebyvaniya-dlya-migrantov--32558890.html
https://tj.sputniknews.ru/
https://uz.sputniknews.ru/20221214/migrantam-v-rossii-razrabotayut-elektronnye-udostovereniya-30722460.html
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28.02.2023 

ТГ-канал «Кирилл Кабанов» 

Минстрой в очередной раз констатирует дефицит кадров в отрасли на уровне 

200 тыс человек и нехватки 90 тыс в сфере ЖКХ. Еще совсем недавно 

заявлялось, что по отрасли не хватает 5 млн. Важно, что Е.Попов обратил 

внимание на эту позицию Министерства и дал ей правильную оценку. 

Но попробуем вместе  дополнительно разобраться в сути "проблемы".  

Во-первых, до сих пор так и не было предоставлено ни одного реального 

экономического обоснования  необходимости привлечения трудовых 

мигрантов и их количества. Так же как и не доказана их эффективность с 

учетом низкой квалификации и  производительности труда. Цифры берутся  

с большой погрешностью в сторону увеличения, поскольку за это никто не 

несет никакой отвественности.  

Бизнес уже давно не отвечает за нанимаемых трудовых мигрантов, придумав 

схему с посредничеством агентств по трудоустройству.   

Во-вторых, с 90-х годов государство не предпринимает серьезных 

стратегических шагов  для развития  внутреннего рынка  труда для рабочих 

и инженерно-технических специальностей, отсутствуют стимулирующие 

условия для внутренней трудовой миграции. 

Кроме того, как правильно отметил  Е.Попов, уничтожена система среднего 

профессионального  технического образования. Этот вопрос даже 

поднимался на Совете безопасности страны. СПЧ также неоднократно 

обращал внимание Правительства на эту стратегическую проблему. Но пока 

нельзя заявить о серьезных практических шагах по ее решению.  

В-третьих, совершенно верно, что трудовой мигрант должен приезжать в 

страну на ограниченный срок, к конкретному работодателю, который должен 

обеспечить ему социальные гарантии, условия проживания и заработную 

плату. По окончании работ мигрант должен покинуть страну, а не пускаться 

в  "свободное плавание".  

И не должно быть никакой либерализации требований  законодательства для 

трудовой миграции, которую надо четко разделять с переселением. 

Соотвественно не должно быть приезда/переезда трудовых мигрантов 

целыми семьями, поскольку  это формирует серьезную нагрузку на нашу 

социальную систему. И ставит еще один дополнительный вопрос к 

обоснованию целесообразности массового завоза мигрантов.  

Но сегодня всё совсем не так, скорее даже наоборот. Крупные игроки на 

рынке и их лоббисты в Правительстве совершенно безответственно, всеми 

возможными правда и неправдами, продавливают стратегические изменения  

миграционного законодательства, которое не просто мегалиберально, оно 

создано для реализации краткосрочных интересов олигархического бизнеса 

в ущерб интересам государства и общества.  

Согласен на 100%, что ставку в стране нужно делать на внутренние ресурсы 

и развивать их, привлекать в Россию реальных (!!!) соотечественников. И 

только в случае обоснованной   необходимости, по-минимуму и под жестким 
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контролем  государства привлекать иностранных рабочих. Другие модели и 

решения губительны для страны и её будущего. 
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2.Миграция и криминал  

 

17.02.2023 

ТГ-канал «Андрей Медведев» 

Итак, двое уроженцев Средней Азии планировали теракты. 

 

И хорошо, что их вовремя ликвидировали. Но тут снова приходится 

вспомнить всё, что происходит в сфере миграционной политики. 

 

И рассуждения чиновников и экономистов, что без мигрантов нам не 

обойтись, потому что экономика должна быть экономной эффективной. 

Рассуждения представителей бизнеса (они же главные лоббисты массовой 

бесконтрольной миграции), что найм мигрантов обходится дешевле, чем 

найм местных, что полное вранье. Давно уже нет. Мигранты выгоднее по 

другим причинам, которые скорее можно отнести к сфере современной 

работорговли, чем бизнеса.  

 

Слова некоторых генералов, что, дескать,  мы никуда от миграции не 

денемся.  

При этом стоит вспомнить, что происходит в миграционных службах, где 

люди без русского языка сдают экзамены по русскому на отлично. Да вот 

хотя бы город Обнинск той же Калужской области, где мигранты без языка и 

образования составляют теперь едва ли ни треть населения. Много чего 

можно вспомнить, но прежде всего стоит вспомнить концепцию 

государственной миграционной политики на период до 2025 года. 

 

"Переселение мигрантов на постоянное место жительства в Российскую 

Федерацию становится одним из источников увеличения численности 

населения страны в целом и её регионов, а привлечение иностранных 

работников по приоритетным профессионально-квалификационным 

группам в соответствии с потребностями российской экономики является 

необходимостью для её дальнейшего поступательного развития". 

 

Авторы концепции учитывали потенциальные угрозы возникновения 

национальных анклавов, усиления диаспор, их влияния на бизнес и политику, 

угрозы национальных конфликтов (с учётом того, что люди, приезжающие в 

Россию даже не планируют интегрироваться)? Угрозу терроризма 

учитывали, в конце концов?  

 

Так вот, если бы калужский случай был первым, можно было бы говорить, 

что угроза весьма неочевидна. Но задержания и ликвидации боевиков именно 

что из Средней Азии, который связаны или с ИГ или с другими 

ближневосточными группировками, происходят регулярно. И это я ещё не 

вспоминаю разную бытовуху, вроде драки в Челябинске.  
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Лоббисты бесконтрольной, рабской  миграции находятся внутри странной 

иллюзии, что закрытые посёлки и жилые комплексы, частные школы,  это 

территории, которые никогда не коснутся последствия их собственных 

действий. Это не так.  

Это много хуже чем ошибка.  

Причём не для лоббистов, а для страны.  
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22.02.2023 

https://riadagestan.ru/news/investigation_and_courts/v_dagestane_osudili_dvukh

_muzhchin_za_nezakonnuyu_registratsiyu_nelegalnykh_migrantov/ 

В Дагестане осудили двух мужчин за незаконную регистрацию 

нелегальных мигрантов 

МАХАЧКАЛА, 22 февраля – РИА «Дагестан». Буйнакский городской суд 

приговорил к условному сроку двух граждан одной из закавказских 

республик за организацию незаконной миграции, сообщили 

информагентству в пресс-службе УФСБ по РД. 

 

«Установлено, что указанные лица, используя имеющиеся преступные связи, 

организовали проставление поддельных оттисков печатей о пересечении 

госграницы Российской Федерации в заграничные паспорта иностранных 

граждан и изготовление поддельных миграционных карт», – рассказали в 

ведомстве.  

 

За денежное вознаграждение они способствовали незаконному пребыванию 

не менее 10 иностранных граждан. 

«Суд назначил им наказание в виде 3 лет лишения свободы условно. Хотя 

указанный состав преступления в соответствии с УК России предусматривает 

наказание в виде лишения свободы сроком до 5 лет», – уточнили в 

Управлении ФСБ Дагестана. 

 

По мнению эксперта в области юриспруденции М. Кадиева, организация 

незаконной миграции – это совершение действий, создающих условия для 

осуществления одним или несколькими иностранными гражданами или 

лицами без гражданства незаконного въезда в Россию, незаконного 

пребывания, незаконного транзитного проезда через территорию, включая 

въезд в Россию иностранных граждан по туристическим визам с целью 

незаконной миграции в другое государство с использованием территории 

Российской Федерации в качестве транзитной. 

А определение «нелегальные мигранты» включает в себя лиц, которые 

незаконно пересекли границу страны, а также граждан, оказавшихся на 

территории государства на законных основаниях, но нарушивших порядок 

пребывания в нашей стране. 

  

https://riadagestan.ru/news/investigation_and_courts/v_dagestane_osudili_dvukh_muzhchin_za_nezakonnuyu_registratsiyu_nelegalnykh_migrantov/
https://riadagestan.ru/news/investigation_and_courts/v_dagestane_osudili_dvukh_muzhchin_za_nezakonnuyu_registratsiyu_nelegalnykh_migrantov/
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3.Разное 

 

02.03.2023 

https://ura.news/articles/1036286380 

Трудовых мигрантов начнут заранее готовить к жизни в России 

Власти РФ заложили основу для адаптации с самого детства 

Российские власти открыли сеть русских школ в Центральной Азии, чтобы 

упростить социализацию будущих трудовых мигрантов в РФ. Так объяснили 

эксперты URA.RU акцент на российском образовании в Таджикистане 

и посещение премьер-министром РФ Михаилом Мишустиным 2 марта новой 

российско-таджикской школы в Душанбе. По словам аналитиков, поток 

мигрантов из этой бывшей советской республики устраняет нехватку рабочих 

рук в России. 

Свой рабочий визит в Душанбе Мишустин начал с возложения венков 

к памятнику эмиру Исмоили Соломони, передает корреспондент URA.RU. 

Затем премьер поехал в российско-таджикскую среднюю 

общеобразовательную школу имени Юрия Гагарина. Обучение в ней 

проходит на русском языке по стандартам образования РФ бесплатно. 

Мишустин пообщался с педагогами и учащимися школы. «У России 

с Таджикистаном братские, союзнические исторические отношения. Надо 

продолжать их. Вы будете носителями символа этой дружбы», — сказал 

премьер-министр РФ учащимся. 

Школьники поинтересовались у Мишустина, будет ли у них возможность 

продолжить образование в российских вузах. Он выразил уверенность, что 

учащиеся получат профессию, о которой они мечтают, и напомнил, что 

помимо вузов на территории РФ, в которые они могут поступить, в их стране 

работают Таджикско-славянский университет и филиалы нескольких 

московских вузов. 

Из школы премьер-министр РФ отправился на IX конференцию 

по межрегиональному сотрудничеству «Деловое и инвестиционное 

партнерство России и Таджикистана». На пленарном заседании Мишустин 

продолжил тему сохранения русского языка и российской культуры 

в Таджикистане. 

«Взаимодействие наших стран не ограничивается экономической повесткой. 

Активно развивается гуманитарное сотрудничество. Я хочу особо отметить 

сферу образования. 2022 год ознаменовался запуском важного проекта. 

1 сентября в пяти городах республики открыты школы, построенные 

Российской Федерацией. Там ребятам преподают на русском языке предметы 

российской программы. Так они близко знакомятся с нашей страной. 

Мы поддерживаем возможности для молодых людей из Таджикистана 

получить профессию в России. Студенты из республики обучаются в вузах 

Москвы, Санкт-Петербурга, Уфы, Казани, Нижнего Новгорода, Челябинска, 

Екатеринбурга, Новосибирска, Барнаула», — рассказал премьер-министр РФ. 

По договоренности президента РФ Владимира Путина с президентом 

Таджикистана Эмомали Рахмоном на предстоящий учебный год в российских 

https://ura.news/articles/1036286380
https://ura.news/articles/1036286365
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университетах увеличили квоту на прием граждан Таджикистана, заявил 

Мишустин. «У обоих государств богатая история, культура, традиции. 

У наших народов должны быть все возможности и дальше укреплять узы 

дружбы. Подобные программы способствуют этому. Мы их всячески 

поддерживаем и будем поддерживать», — пообещал российский премьер. 

Правительство России заинтересовано в быстрой социализации мигрантов 

из Таджикистана, так как они занимают существенную долю рабочих мест, 

считает профессор Финансового университета при правительстве 

РФ Александр Сафонов. «Мы заинтересованы что в том, чтобы в странах, 

откуда приезжают в Россию работники, преподавали русский язык. 

Это упрощает их адаптацию, позволят быстрее освоить специальность, 

изучить инструкции, интегрироваться в общество и принять культуру. 

Для Таджикистана это тоже выгодно, потому что трудовая миграция 

является первой «отраслью» экономики страны. Примерно 40% 

денежных доходов таджиков — это доходы из РФ. Деньги, которые они 

привозят домой из России, тратятся внутри страны, позволяя 

ей развиваться», — пояснил профессор. 

Российским властям важно сохранить и поддержать приток трудовых 

мигрантов из дружественных стран, чтобы преодолеть нехватку рабочих рук 

в стране, уверен кандидат экономических наук Михаил Беляев. «Таджикистан 

для России самая интересная из всех мигрантских стран, потому что находится 

в наименее хо экономическом положении и значительное количество граждан 

работает в России. Они занимают серьезные позиции в сфере ЖКХ 

и строительства. Сейчас в строительстве наблюдается острая нехватка 

рабочих рук. России важно сохранить и поддержать приток мигрантов. 

Главное, чтобы поток по количеству, квалификации, легальности, 

регулированию денежных потоков, проживанию, статусу не нарушал законы. 

Какие-то послабления регулирующих мер должны быть закреплены, 

например, в межстранновых документах, а для этого необходимы решения 

на высшем уровне», — рассказал экономист. 

Для русского мира открытие новых школ означает сохранение языка 

на постсоветском пространстве, приобщение к российской культуре, полагает 

ведущий экономист Центра политических технологий Никита Масленников. 

«Сеть российских образовательных учреждений повышает качество рабочей 

силы. Одно дело, когда мигранты из Таджикистана приезжают разнорабочим 

на стройку, да еще нелегально, другое дело, когда в нашу страну 

перебираются квалифицированные специалисты с российским дипломом», — 

уточняет эксперт. 
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II.Миграционные процессы в Европе 

 

 

19.02.2023 

https://www.interfax.ru/world/886855 

Талибы призвали Болгарию наказать виновных в гибели мигрантов из 

Афганистана под Софией 

Москва. 19 февраля. INTERFAX.RU - Министерство иностранных дел 

контролирующего Афганистан движения "Талибан" (признано в 

соответствии с законодательством РФ террористическим и запрещено в 

России) призвало власти Болгарии наказать виновных в гибели мигрантов из 

Афганистана. 

"Мы хотим, чтобы все международные организации и особенно принимающая 

страна арестовала и передала в руки закона торговцев людьми", - говорится в 

заявлении талибов, опубликованном в воскресенье в афганских СМИ. 

В минувшую пятницу болгарские СМИ со ссылкой на пресс-центр МВД 

Болгарии сообщили, что у села Локорско неподалеку от кольцевой дороги 

Софии в заброшенном грузовике обнаружены тела 18 нелегальных мигрантов 

из Афганистана, скончавшихся в результате удушья. Тела были обнаружены в 

специальном тайнике под кузовом с лесоматериалами. Всего в фургоне 

предположительно находилось не менее 50 человек, 34 выживших 

госпитализированы в столичные больницы для оказания им медицинской 

помощи, среди них пять детей. 

Водители грузовика, которые, по данным мигрантов, сбежали, объявлены в 

розыск. Владелец грузовика задержан после того, как он сам явился в 

полицию, чтобы сообщить об угоне машины. 

Министерство иностранных дел талибов выразило соболезнования семьям 

жертв трагического инцидента и призвало всех афганцев не подвергать свою 

жизнь опасности, доверяясь мошенникам и контрабандистам. 

  

https://www.interfax.ru/world/886855
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21.02.2023 

https://vedomosti-

ru.turbopages.org/vedomosti.ru/s/politics/news/2023/02/21/963783-chislennost-

russkoi-diaspori-v-serbii 

Посол России оценил численность русской диаспоры в Сербии 

Посол России в Сербии Александр Боцан-Харченко в интервью 

«Ведомостям» рассказал о увеличившейся после начала СВО и частичной 

мобилизации русской диаспоре в этой стране. 

«Предположу, что можно говорить примерно о 160 000 человек. С учетом во 

многом понятного языка, близкого нам уклада жизни наши соотечественники 

действительно могут довольно быстро адаптироваться в Сербии. 

Большинство продолжают заниматься той же деятельностью, что и прежде. 

Открывают здесь новые фирмы. Много людей заняты в сфере IT», – сказал 

Боцан-Харченко. 

При этом посол признал, что в Сербии некоторые выходцы из России 

пытаются «организовать антироссийские мероприятия», но число их 

участников ограничивается «сотней людей, которые отбывают номер». Ранее 

Боцан-Харченко рассказал о развитии экономического сотрудничества двух 

стран в условиях западных санкций. 

  

https://vedomosti-ru.turbopages.org/vedomosti.ru/s/politics/news/2023/02/21/963783-chislennost-russkoi-diaspori-v-serbii
https://vedomosti-ru.turbopages.org/vedomosti.ru/s/politics/news/2023/02/21/963783-chislennost-russkoi-diaspori-v-serbii
https://vedomosti-ru.turbopages.org/vedomosti.ru/s/politics/news/2023/02/21/963783-chislennost-russkoi-diaspori-v-serbii
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III.Украина 

 

20.02.2023 

https://svpressa.ru/politic/article/362920/?rss=1&utm_source=yxnews&utm_medi

um=mobile 

К черту такой рай, в котором нужно работать! 

Каким видят «благословенный Запад» украинские беженцы и что их там бесит 

Украинским беженцам советуют не ехать в Канаду, пишет «Страна.уа». Один 

из переселенцев в соцсетях посоветовал не приезжать в Канаду семейным 

парам с маленькими детьми. «Даже не думайте приезжать, если вы не знаете 

языка. У вас семья, ребенок, жена, которая не планирует работать. Если 

вы живете в Европе, кое-как устроились там на каком-то бесплатном жилье, 

устроились на работу, сидите там и считайте за счастье, вообще не суйтесь 

сюда, даже не думайте. Потому что без языка вы будете только „стоять 

на лопате“. Даже если вы будете брать еду в фуд-банках, вам все равно 

не будет хватать», — предупредил он. 

Еще одна беженка, Алина Ивенко, в свою очередь, пожаловалась 

на «отсталость» Канады. 

«Мы все выросли на фильмах, где Америка и Канада показаны как 

процветающие страны, все такое новомодное и нафаршированное. И когда 

я ехала сюда, думала, что столкнусь с технологиями, а будто попала на десять 

лет назад», — рассказала она, добавив, что многие канадцы до сих пор 

пользуются уличными «дисковыми телефонами», пишут бумажные письма 

и оплачивают покупки чеками. 

Живущая в Канаде Анастасия Муар, назвала «самым болезненным» в Канаде 

высокие налоги, а также раскритиковала «медленную банковскую систему, 

которая застряла в далеком прошлом». Киевлянка Вероника, проживающая 

в Торонто, пожаловалась проблемах с канадской медициной. «Чтобы попасть 

к врачу, можно ждать месяц. А в больнице скорой помощи я с сыном 

с температурой больше 40 прождала восемь часов на стульях. На Украине 

можно и к специалисту на прием попасть, и анализы сдать за один день. Тут 

все очень медленно. Будто я попала назад в 90-е. И так повсюду», — 

утверждает она. 

В марте прошлого года Канада дала украинцам экстренное разрешение 

на приезд в страну, при этом прибывшие не имеют статуса постоянного 

жителя или беженца, они могут остаться на три года в качестве временных 

резидентов. И вот такая вот благодарность. Что им не нравится? Они чего 

ожидали вообще? Или зажрались? 

— Не без этого, — считает доктор философских наук, зав. кафедрой 

социологии и управления БГТУ им В.Г. Шухова Михаил Игнатов. 

— Поведение капризных детей, которым все должны просто «потому что». 

Это с одной стороны. А с другой — случилось крушение «воздушных 

замков», созданных массовой культурой Запада — образ жизни, 

преподносимый в мейнстримовых фильмах и сериалах, оказался во многом 

выдумкой. По крайне мере, если говорить о судьбе иммигранта. Как бы это 

https://svpressa.ru/politic/article/362920/?rss=1&utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://svpressa.ru/politic/article/362920/?rss=1&utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
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удивительно ни было, но, к примеру, уровень распространения и качества 

того же интернета в странах бывшего СССР на голову выше. Или банковских 

услуг. Да много чего ещё. Но украинцам уверенно вбивали в голову обратное, 

мол тут грязь и разруха, а там молочные реки и кисельные берега. Обманули 

детей, а теперь они кричат и плачут. Было бы их жалко, если бы детки при 

этом не были взрослыми людьми. 

«СП»: — На Западе на это пока смотрят сквозь пальцы? Укробеженцы 

со своими претензиями им еще не надоели? 

— Если говорить об обывателях, которым приходится иметь дело 

непосредственно с украинскими беженцами, то там терпение уже кончилось. 

В Европе уже много случаев банального избиения, особенно в Польше. 

Думаю, и в остальных странах нечто подобное имеет место быть. Другое дело 

политики. Вот им «монета» украинских беженцев крайне важна для оплаты 

своих нужд и нужд военно-промышленного комплекса своих стран. 

«СП»: — А украинцы всерьез рассчитывали, что их там поселят 

на виллах, будут бесплатно кормить устрицами и устраивать культурную 

программу? Чего они реально ждали? 

— Они ждали рая на земле, который им уверенно продавали на всех 

Майданах. Сначала рая европейского, а потом и американского. Жизни 

в таком месте, как было спето Егором Летовым, «где совсем не надо будет 

умирать». Украинцев одурманили сказкой о высоком уровне потребления 

и комфортной жизни при малых трудозатратах. А заодно ещё и логику 

объявили лженаукой. Печальный финал этого действа мы с вами теперь 

можем наблюдать. Главное самим не забыть сделать выводы из этой «сказки». 

«СП»: — Украинцы зачастую идеализируют Запад, тогда как во многом 

стали жить едва ли не лучше, чем там. Отсюда и ощущения украинцев, 

что в ЕС им будет лучше. Нет ли тут ошибки стереотипов? 

— Это ошибка отключения критического мышления и отказа от логики. Эту 

ошибку породило мощнейшее когнитивное воздействие Запада, 

осуществленное через медиа, политиков и подконтрольных олигархов. 

С украинцами был проведён жесточайших эксперимент когнитивной 

войны — настоящей войны будущего. Здесь можно было бы долго 

перечислять образы и идеи, использованные для воздействия на сознание 

жителей Украины, но сведу все к общему — главным было утверждение того, 

что здесь ад, а там рай. 

«СП»: — А у нас? Мы ведь тоже привыкли идеализировать Запад, 

считать, что жить по западному образцу — единственно правильный 

путь. Мы в этом чем-то отличаемся? 

— У нас во многом аналогичная ситуация. Трагедия Украины, то как 

ее «подвели под монастырь» страны Запада — для нас важнейший урок. Всю 

глубину проводимой против нас подготовки мы начали осознавать лишь после 

начала СВО. 

Многие этому осознанию сопротивляются, считая условные «джинсы 

и жвачку» главными достижениями человеческой цивилизации. Мы воюем 

с обществом потребления. Причем не только в его классическом варианте, но 
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и с обществом потребления впечатления. Запад умеет продавать хорошее 

впечатление о себе — фильмы, музыка, игры и т. д. Все это продажа своего 

имиджа. Мы должны учесть опыт как продажи хорошего впечатления о себе, 

так и опыт украинского крушения. 

«СП»: — Что нужно, чтобы эти стереотипы навсегда ушли из голов 

и украинцев, и россиян? 

— Та культурная надстройка, что смогла быть установлена Западом в головы 

украинцев и многих россиян, опиралась на капиталистический рыночный 

базис. Проще говоря, мы смотрели их фильмы, слушали их музыку и т. д. и т. 

п., потребляя их образ жизни, во многом из-за того, что наш способ хозяйства, 

после крушения СССР, стал зависим от их. Мы не могли сопротивляться 

их культуре и их образам, не имея средств на свою культуры и свои образы. 

Ситуация стала резко меняться. Извините, но тот же успех фильма 

«Чебурашка» — это не просто успех каких-то деятелей кино, а успех нашей 

культурной надстройки. Показатель того, что маятник качнулся в правильную 

сторону. И ведь он не единичный — множество отечественных сериалов уже 

отняли зрителей у западных продуктов, благодаря отечественным 

стриминговым сервисам. И т.д. Тут можно много и долго приводить примеры. 

Главное тут, что в условиях, когда наша экономика становится независимой 

от их экономики, становится независимой и наша культура. Суверенная 

культура — суверенное сознание! 

— Вряд ли стоит бросать этим людям упреки — мол «зажрались». Они пали 

жертвой не только войны, но и пропаганды, которая велась задолго 

до военных действий и продолжается сейчас, — считает политконсультант, 

кандидат философских наук Александр Сегал. 

— В основе этой пропаганды простейший и древнейший феномен: люди 

знают на собственном опыте трудности и радости своей ежедневной жизни, 

но проблемы демонстрировать не склонны («что люди скажут!»). В итоге 

каждый видит в чужой жизни в основном радости, ибо не знает проблем 

и цены этой радости. 

На индивидуальном уровне это выливается в зависть к соседу и в комплексы: 

«У всех всё хорошо — а я неудачник!». 

На межрегиональном и международном уровне это выливается в принцип 

«хорошо, где нас нет». И это касается всех и везде. 

Если же немного систематизировать, «подкрутить» эти особенности 

социальной психологии — получаем так называемую «мягкую силу», 

пропаганду образа жизни. Но ведь это очень старая иллюзия. Всегда «там» 

и «у них» кажется лучше и интереснее чем «здесь» и «у нас». И «никакой 

пророк не принимается в своём отечестве» (Евангелие от Луки 4:24) 

Но нельзя говорить, что «мы привыкли, что жить по западному образцу — 

единственно правильный путь». Мы не привыкли — но нас приучают. Как 

этому противостоять? Говорить правду. Вести умную пропаганду — не так 

топорно, как на центральных каналах. Сейчас ситуация в «ящике» выглядит 

так, будто «там» совсем плохо, а у нас исключительно хорошо. 
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Но люди знают, повторю, не только свои радости, но и свои проблемы. 

И рассуждают так: «Ага, они показали у нас только хорошее — а у меня 

во дворе грязно, вода в кране еле теплая, в поликлинике запись на месяц 

вперед (да мало ли проблем бывает!). Значит, — думает зритель, — они 

обманывают во всём, и „там“ всё хорошо!». Логика кривая, 

но распространенная. 

На самом же деле надо показывать и то, и другое. Надо показывать, что 

торговцы, которые продают нашим туристам сувениры, не сидят в палатках 

под музыку, а пашут день и ночь, что водители экскурсионных автобусов 

засыпают на ходу, потому что рабочий день у них 12 часов, что простые люди 

«там» так же хотят простых радостей (и не всегда их имеют), как мы «здесь». 

И в противовес пропаганде «оттуда» надо показывать наши достижения 

и радости «туда», а не только здесь. Это сложно, это сложнее с каждым разом. 

Но если эту информацию «там» блокируют — значит, она действует в нашу 

пользу. В общем, всё логично, только непонятно, почему это не делается. 

Видимо, политтехнологи считают, что и так сойдет, главное 

продемонстрировать начальству рвение. 

И в заключение — старый анекдот. 

Человек попадает на тот свет — и ему предлагают выбор: рай или ад. Рекрутёр 

из ада говорит: 

— Давай я тебе покажу, как у нас хорошо, весело и приятно! 

Переносятся они в преисподнюю — действительно, всё чистенько, люди 

радостные, выпивают-закусывают, песни поют… 

Подписывают они контракт на ад, и бац! — человек оказывается 

на сковородке в душной и грязной подземной обители. Он, естественно, 

начинает возмущаться: 

— Как же так, вы мне совсем другое показывали! 

А ему говорят: 

— Дорогой! Не путай туризм с иммиграцией! 
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25.02.2023 

https://iz.ru/1475202/2023-02-25/v-britanii-rasskazali-ob-ekspluatatcii-

ukrainskikh-bezhentcev-v-obmen-na-

zhile?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile 

В Британии рассказали об эксплуатации украинских беженцев в обмен на 

жилье  

Некоторых украинских беженцев эксплуатируют в Великобритании, заставляя 

бесплатно работать в обмен на жилье. Британцы-арендодатели, предложив 

украинцам жилье по программе «Дома для Украины», загоняют их в 

кредитную кабалу, пишет INews 24 февраля со ссылкой на новый доклад 

Красного Креста. 

«В некоторых случаях хозяева оплачивали проезд или проживание украинцев, 

прибывающих в Великобританию, прежде чем требовать, чтобы беженцы 

взамен зарабатывали себе на жизнь, например, домашним трудом или работой 

в семейном бизнесе», — говорится в материале издания. 

Также были случаи, когда британцы обещали приезжим работу, однако после 

выяснялась, что это работа связана с эксплуатацией труда на фермах или в 

домашних условиях. При этом детей тоже поощряют работать вместо того, 

чтобы ходить в школу. 

В статье также отмечено, что в большинстве случаев хозяева были щедры к 

приехавшим и такие случаи единичны, а не системны. 

«Риски эксплуатации среди людей, перемещенных с Украины в 

Великобританию, следует отслеживать и срочно устранять», — говорится в 

докладе Красного Креста. 

22 февраля семья украинских беженцев, приехавшая в Сан-Франциско, 

пожаловалась на хаос в американских школах. 13-летняя украинка 

столкнулась с угрозами и оскорблениями в свою сторону. 

Ранее, 15 февраля, управление верховного комиссара ООН по делам беженцев 

сообщило, что с февраля прошлого года в страны Европы прибыли 8 071 673 

человека с Украины. 

По данным управления ООН, больше всего украинцев приняла Россия — 2 852 

395. Вторая в списке — Польша (1 563 386), далее Германия (1 055 323), Чехия 

(489 865), Италия (169 837), Испания (166 832), Великобритания (161 400), 

Болгария (152 515), Франция (118 994), Румыния (113 086), Молдавия (108 885) 

и Словакия (107 199). В остальных странах число въехавших не превышает 

100 тыс. 

Россия 24 февраля 2022 года начала проведение специальной операции по 

защите Донбасса. Решение было принято на фоне обострения ситуации в 

регионе в результате обстрелов со стороны украинских военных. 

  

https://iz.ru/1475202/2023-02-25/v-britanii-rasskazali-ob-ekspluatatcii-ukrainskikh-bezhentcev-v-obmen-na-zhile?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://iz.ru/1475202/2023-02-25/v-britanii-rasskazali-ob-ekspluatatcii-ukrainskikh-bezhentcev-v-obmen-na-zhile?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://iz.ru/1475202/2023-02-25/v-britanii-rasskazali-ob-ekspluatatcii-ukrainskikh-bezhentcev-v-obmen-na-zhile?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://iz.ru/tag/ukraina
https://inews.co.uk/news/ukrainian-refugees-exploited-forced-labour-homes-ukraine-hosts-2170062
https://iz.ru/1474050/2023-02-22/semia-ukrainskikh-bezhentcev-pozhalovalas-na-khaos-v-shkolakh-san-frantcisko
https://iz.ru/1470948/2023-02-16/v-evropu-pribyli-bolee-8-mln-ukrainskikh-bezhentcev-s-nachala-svo
https://iz.ru/1470948/2023-02-16/v-evropu-pribyli-bolee-8-mln-ukrainskikh-bezhentcev-s-nachala-svo
https://iz.ru/1295943/2022-02-24/putin-prinial-resheni6e-o-spetcialnoi-voennoi-operatcii-v-donbasse
https://iz.ru/tag/donbass
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25.02.2023 

https://nsn.fm/society/krasnyi-krest-britantsy-zagonyaut-ukrainskih-bezhentsev-v-

dolgovuu-kabalu?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile 

Красный Крест: Британцы загоняют украинских беженцев в «долговую 

кабалу» 

Некоторые жители Великобритании эксплуатируют и загоняют в долговые 

ямы живущих у них беженцев из Украины. Об этом пишет издание Inews, 

ссылаясь на доклад Красного Креста. 

Как отмечается в материале, сотрудники британского Красного Креста стали 

свидетелями «долговой кабалы», также беженцев заставляли работать на 

арендодателя в обмен на жилье. Кроме того, в ряде случаев британцы 

оплачивали украинцам переезд и проживание, в дальнейшем требуя 

выполнять работу по дому или на предприятиях, детей также призывали к 

работе вместо учебы в школе. 

«Красный Крест... также сталкивался с тем, что принявшие украинцев 

британцы требовали (их) трудиться, чтобы компенсировать возросшие цены», 

— указано в материале. 

По данным организации, таких случаев эксплуатации немного. Британское 

правительство также подтвердило «мало случаев предполагаемого 

современного рабства» среди вынужденных переселенцев. 

  

https://nsn.fm/society/krasnyi-krest-britantsy-zagonyaut-ukrainskih-bezhentsev-v-dolgovuu-kabalu?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://nsn.fm/society/krasnyi-krest-britantsy-zagonyaut-ukrainskih-bezhentsev-v-dolgovuu-kabalu?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
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03.03.2023 

https://tass.ru/mezhdunarodnaya-

panorama/17188213?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile 

El Pais: тысячи беженцев с Украины не получили обещанную им в Испании 

материальную помощь 

По информации газеты, правительство королевства ранее объявило, что 

перемещенные лица смогут получить €400 в месяц на семью, а также €100 за 

каждого ребенка в течение шестимесячного срока 

МАДРИД, 3 марта. /ТАСС/. Тысячи украинских беженцев, прибывших в 

Испанию, до сих пор не получают материальную помощь, которую летом 

прошлого года им пообещали власти королевства. Об этом сообщила в пятницу 

газета El Pais.  

По ее информации, правительство Испании объявило, что перемещенные лица 

смогут получить €400 в месяц на семью, а также €100 за каждого ребенка в 

течение шестимесячного срока. Распределение средств было делегировано 

региональным властям, и в октябре им было передано 70% суммы. Однако, как 

пишет издание, из-за бюрократических проблем деньги так и не дошли до 

беженцев. 

Как минимум восемь испанских регионов до сих пор не предлагают обещанной 

поддержки. Отмечается, что данная материальная помощь предназначается для 

беженцев, которые, например, проживают у родственников или знакомых без 

какой-либо другой финансовой поддержки. Речь идет примерно о 40 тыс. человек 

из почти 170 тыс. украинских беженцев, которые прибыли за последний год в 

Испанию. 

Среди автономных сообществ, которые пока не начали распределять средства, 

есть те, которые приняли наибольшее число украинцев: Валенсия, Каталония и 

Мадрид.  

 

  

https://tass.ru/mezhdunarodnaya-panorama/17188213?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://tass.ru/mezhdunarodnaya-panorama/17188213?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://elpais.com/


 22 

IV.Миграционные процессы в странах ближнего зарубежья 

 

15.02.2023 

https://rg.ru/2023/02/15/migranty-prosiat-pomoch.html 

Кыргызстан просит Россию смягчить требования к мигрантам  

Россия и Кыргызстан продолжат работу над смягчением норм миграционного 

законодательства по отношению к гражданам КР, работающим на 

территории РФ. Об этом, в частности, беседовали посол РФ в республике 

Николай Удовиченко и глава парламентского комитета по международным 

делам, обороне и безопасности КР Улан Примов. Последний вернулся из 

рабочей поездки в Россию. 

Как сообщают в пресс-службе парламента КР, Улан Примов провел в РФ ряд 

встреч с представителями кыргызских диаспор. Последние, по словам 

парламентария, просят облегчить некоторые требования миграционного 

законодательства в отношении граждан КР как страны, участвующей в ЕАЭС 

и поддерживающей с Россией тесное сотрудничество. 

Диаспоры, в частности, указывают на сложности, с которыми сталкиваются 

кыргызстанцы при постановке на миграционный учет. Это связано с 

большим количеством граждан государств, не входящих в ЕАЭС, которые 

также обращаются в уполномоченные органы на местах. 

- На данный момент прорабатывается вопрос открытия миграционных 

центров РФ в Бишкеке и Оше, где выезжающие в Россию смогут проходить 

дактилоскопическую регистрацию, фотографироваться и проходить 

медицинское освидетельствование, - напомнил дипломату Улан Примов. - 

Мы хотели бы, чтобы эти центры открылись как можно скорее. В связи с этим 

просим о всесторонней поддержке. 

Представители кыргызских диаспор в России, как утверждает 

парламентарий, также просят освободить от процедуры 

медосвидетельствования, обязательной при постановке на миграционный 

учет, детей младше 14 лет и не выдворять граждан КР из РФ за 

незначительные нарушения. 

- Граждане стран ЕАЭС, безусловно, должны иметь преимущества от участия 

своих стран в Евразийском союзе, - согласился с парламентарием посол РФ. 

По словам Николая Удовиченко, улучшение правового положения мигрантов 

из КР необходимо и считается одной из важнейших задач в развитии 

отношений между Россией и Кыргызстаном. 

https://rg.ru/2023/02/15/migranty-prosiat-pomoch.html
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18.02.2023 

https://m.gazeta.ru/social/news/2023/02/18/19780399.shtml?utm_source=yxnews

&utm_medium=mobile 

Милиция под Минском задержала почти сотню нелегальных мигрантов 

из России  

Белорусская милиция в одной из усадеб агрогородка Михановичи в Минском 

районе задержала почти 100 прибывших из России нелегальных мигрантов 

из стран Ближнего Востока, Африки, Южной Центральной и Азии, 

сообщаетТАСС, ссылаясь на пресс-службу МВД республики.  

«Сотрудники отдела по гражданству и миграции Минского РУВД 

при поддержке ОМОН в агроусадьбе в агрогородке Михановичи установили 

группу нелегальных мигрантов», — сообщили в министерстве, добавив, что 

задержаны 94 человека без белорусских виз.  

В ведомстве добавили, что среди задержанных присутствуют граждане Сирии, 

Египта, Алжира, Йемена, Афганистана, Ирака, Пакистана и Марокко, которые 

прибыли в Белоруссию из России наземным транспортом и планировали 

проследовать в Западную Европу. Дата задержания не называется.  

В милиции пояснили, что из задержанных 54 иностранца были привлечены 

к административной ответственности с правом добровольного выезда, 

27 человек были принудительно выдворены из страны, еще семеро были 

задержаны для установления личности, в отношении четырех 

рассматривается вопрос о возбуждении уголовного дела из-за нарушения 

срока запрета въезда в Белоруссию, двое — переданы в столицу 

для выяснения обстоятельств уклонения от добровольного выезда.  

Ранее журнал The Wall Street Journal писал, что количество мигрантов 

из России, въезжающих в США через границу с Мексикой в поисках 

политического убежища, резко увеличилось в период с октября по декабрь 

2022 года.  

 

  

https://m.gazeta.ru/social/news/2023/02/18/19780399.shtml?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
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http://www.gazeta.ru/social/news/2023/02/06/19670635.shtml
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V.Русские в мире 

 

26.02.2023 

https://www.thevoicemag.ru/stars/news/26-02-2023/seychas-eto-samoe-

bezopasnoe-mesto-dina-korzun-s-muzhem-inostrancem-vernulas-v-rossiyu/ 

«Сейчас это самое безопасное место»: Дина Корзун вернулась в Россию 

с мужем-иностранцем и дочерьми 

Дина Корзун вместе с мужем-швейцарцем и детьми переехала в Россию 

спустя 13 лет жизни за рубежом. Актриса призналась, что теперь по-

настоящему счастлива. 

Дина прославилась после яркой роли в фильме Валерия Тодоровского «Страна 

глухих», за которую получила премию «Ника». После отъезда из России она 

работала в США, Англии и Франции, выходила на сцену Королевского театра 

в Лондоне. С Луи Франком артистка познакомилась в России в 1995 году: 

молодой человек приезжал вместе с первым американским курсом Олега 

Табакова. 

У супругов родились две дочери: Итала и София. Девочки нормально 

чувствовали себя за границей, где учились на английском языке. Однако Дина 

поняла, что хочет жить только в России. 

Она пояснила, что в последние годы прогрессировала неприязнь к русским 

даже в семьях из высшего общества. «В гостях в нескольких домах там я была 

поражена, с какой гордостью они демонстрируют своих фашистских предков 

в офицерских мундирах: "Это мой дед! Это прадед!" На полках — книги 

о Рейхе... А я расширяла глаза и внутри у меня происходили невидимые 

взрывы. Я смотрела и не могла поверить, что люди не прошли переоценку... 

Они не просто гордятся, они продолжают эту философию», — пояснила 

артистка. 

Однажды в школу к ее детям пришел психолог-мужчина на каблуках и в 

платье. Оказалось, что в учебном заведении есть еще один психолог, который 

будет заниматься вопросами полового воспитания. Дина с мужем были против 

этого.  

«Нам сказали, что это обязательно и что это указ ЮНИСЕФ, организации, 

которая занимается детьми и молодежью. Всё это было уже в таком 

количестве, что я сказала мужу: "Луи, я тебя умоляю... Ты видишь, что 

творится в мире. Поедем в Россию, это самое безопасное место"", — пояснила 

Дина. 

В итоге они решились на переезд. Жизнь в России пришлось начинать 

с самого начала, однако при этом актриса ни о чем не жалеет. Дина признала, 

что ее мужу приходится непросто. «Мы счастливы... Нас пускают в школу 

на праздники, на физкультуре дети бегают без масок, к нам по-человечески 

относятся... В России люди думают, могут разговаривать. Я очень рада, что мы 

здесь. Мужу тяжело. Он хорошо читает, пишет и говорит по-русски. Но его 

разрывают и тянут на свою сторону и его семья, и друзья», — заявила Корзун 

в беседе с «АиФ». 

https://www.thevoicemag.ru/stars/news/26-02-2023/seychas-eto-samoe-bezopasnoe-mesto-dina-korzun-s-muzhem-inostrancem-vernulas-v-rossiyu/
https://www.thevoicemag.ru/stars/news/26-02-2023/seychas-eto-samoe-bezopasnoe-mesto-dina-korzun-s-muzhem-inostrancem-vernulas-v-rossiyu/
https://aif.ru/culture/person/dina_korzun_ya_vernulas_v_rossiyu_i_schastliva?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
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Дина Корзун вместе с Чулпан Хаматовой основала благотворительный фонд 

«Подари жизнь». Егор Бероев считает, что эмиграция Хаматовой подорвала 

доверие к благотворительности в России. Сама звезда драмы «Доктор Лиза» 

эмигрировала в Латвию. Недавно она выступила в США, где едва не замерзла 

на сцене. 

  

https://www.thevoicemag.ru/news/stars/17-02-2023/ya-lukavlyu-menya-obnimayut-ukrainskie-bejency-chulpan-hamatova-rasplakalas-govorya-ob-emigracii/
https://www.thevoicemag.ru/news/stars/22-02-2023/bolnym-detyam-perestali-davat-dengi-beroevobvinilhamatovuv-nanesenii-vreda-sisteme-blagotvoritelnosti-v-rossii/
https://www.thevoicemag.ru/news/stars/22-02-2023/bolnym-detyam-perestali-davat-dengi-beroevobvinilhamatovuv-nanesenii-vreda-sisteme-blagotvoritelnosti-v-rossii/
https://www.thevoicemag.ru/stars/news/19-01-2023/ya-ochen-boyalas-chto-budet-drojat-golos-chulpan-hamatova-zamerzla-na-scene-v-ssha/
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«Спасите наши души»: Миллион американцев мечтает переехать жить в 

Россию 

20 февраля 

148K прочитали 

Да, миллион. Да хотят. И да, не могут. Единственное препятствие на их пути 

в Россию знаете что, как выясняется? Не напряжение между нашими странами 

и вся эта политическая заваруха (это-то как-раз наоборот - стимул). А наше 

российское миграционное законодательство! Если бы не оно, как уверяют 

сами американцы, сюда бы из США хлынули толпы мигрантов. 

И вот американцы, наконец, докричались хотя бы до Госдумы. По видеосвязи 

они молили депутатов срочно что-то предпринять и дать им возможность 

перебраться в Россию. 

Я САМА НЕ ВЕРИЛА 

В чудные времена мы, конечно, живем. Никогда бы не подумала, что увижу и 

услышу все это своими глазами и ушами. И не где-нибудь в студии 

центрального ТВ, а в небольшом зале под самой крышейГосдумы, без софитов 

и камер. Пересказам бы тоже не поверила. Думаю, и вы усомнитесь, но я все 

равно попробую рассказать. 

ТЕПЕРЬ ОНИ СЧАСТЛИВЫЕ, ПОТОМУ ЧТО НЕ В НАТО, А С НАМИ 

Да уж, редко какое собрание в нашей Думе обходится без батюшки в рясе, 

первое что подумала я, заходя в зал. Хотя, казалось бы, встреча называлась 

«Беженцы из стран НАТО». Я удрученно предвкушала, что будут трещать 

лозунги и призывы из уст депутатов. Ну, все как они любят... 

А нет! Батюшка оказался американцем по происхождению, но русским по 

духу и уже даже по гражданству. Бордовый паспорт РФ гордо торчал у него из 

кармана. Чтоб завидовали. И депутатов практически не было, так мелькнула 

парочка в начале и быстро разбежалась по своим очень-очень важным делам, 

за исключением члена комитета по обороне Дмитрия Кузнецова, организатора 

всей этой встречи. Зато! Были еще экс-граждане стран НАТО. И они называли 

себя счастливцами, сумевшими добраться до России. А (главное!) тут 

легализоваться. 

И теперь эти «русские американцы» полны энтузиазма помочь другим своим 

экс-соотечественникам. Для того и собрались, собственно, в Думе. И даже 

знают, что надо сделать, чтобы «мозги из США потекли в Россию» (цитата). А 

эти самые «мозги» в виде айтишников и прочих головастых спецов, нервно 

теребили бумажки с заготовками речей на видео - по ту сторону океана. 

«ТАМ ЖЕ ДАЖЕ МОБИЛЬНИКОВ НЕТ» 

- Мы с мужем и пятеро наших детей переехали в Россию год назад (до начала 

Спецоперации), - первой взяла слово Светлана Анохина, жена американца 

Джозефа. - Я русская, познакомились мы в США, где и жили 10 лет. И каждый 

раз, когда приезжали в Россию в отпуск, Джозефу все больше и больше 

нравилось. Он вообще был сильно удивлен, что здесь все не так, как им там в 

Америке говорили. В итоге он же и был инициатором переезда. 

https://dzen.ru/a/Y_K5-WupYig6SVZ6
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- Я люблю Америку. Россия и США - две большие, христианские страны, - 

кивал, подтверждая слова супруги, Джозеф Ройз. - У нас много общего, но 

люди за океаном об этом не знают. Я вот родился в 1974-м, и был всегда 

уверен, что Россия - это плохо, что здесь живут только большие, косматые 

мужики. Но это же не так! И я хочу, чтобы люди в Америке знали об этом. 

Сейчас Джозеф - еще и популярный блоггер. 

- Он просто снимает нашу жизнь, показывает Россию. Обычные такие вещи, 

как мы живем, школу, садик... Мы сами не ожидали, что столько американцев 

подпишется на его канал, их число растет каждый день, - восторгается 

Светлана. - Только за первые 4 месяца стало 17.000. Люди удивляются, пишут 

нам: «Вау! Снимайте еще! Не останавливайтесь! А что надо сделать, чтобы 

переехать в Россию? Или хотя бы просто приехать в путешествие?». 

Светлана говорит, что в Америке куча мифов о России. 

- Они там думают, что мы здесь до сих пор живем, как в 90-е. И что Россия - 

это огромная такая «серая зона». Не поверите, один американский приятель, 

узнав, что мы переезжаем, на полном серьезе спросил: «А там есть вообще 

мобильные телефоны?». 

- Здесь безопасней, образование лучше, есть поддержка многодетных. И, 

главное - запрет пропаганды ЛГБТ, - объяснил Джозеф причины переезда. 

- В американской школе висело объявление: «Если родители не принимают 

твой гендер, то теперь мы твои родители», - рассказывает Светлана. В 

доказательство своих слов она привела не только фото, но и карту Америки, 

на которой отмечены сотни клиник по смене пола. 

И теперь семья Ройз бесконечно консультирует простых американцев, 

желающих переехать в Россию. 

«Я ПРОСТО ЧИНЮ КОМПЬЮТЕРЫ, ЗАЧЕМ ИМ ЗНАТЬ МОЮ 

ОРИЕНТАЦИЮ» 

Когда объявили следующего спикера - Николая Шорса, я думала будет 

русский. Но нет, оказался чистокровный американец. 

- В 2021 я принял православие, меня крестили Николаем, - объяснил мистер 

Шорс. - Мне 45, я работаю в IT системным администратором и обучаю 

инжинирингу новое поколение. И очень хочу переехать в Россию. Моя жена и 

я в ужасе от ситуации в США. У нас везде пропаганда гомосексуализма. 

Наших детей обучают этому в школе. Невозможно этого избежать даже 

обучаясь или работая удаленно. С первых дней работы спрашивают 

ориентацию, заставляют подписать бумагу против дискредитации ЛГБТ. 

Какая разница какая у меня ориентация, если я просто чиню компьютеры? 

Мне, как христианину, тяжело с этим справиться. А за отрывок из Библии 

могут уволить. Америка стала глубоко анти-христианской. 

Николай мечтает перевести семью в Россию. И уже досконально изучил 

российские миграционные законы. 

- Квоту получить очень сложно, их дают только в маленьких городах. По 

турвизе можно въехать всего на полгода, но этого времени не хватит, чтобы 

оформить вид на жительство. И я не уверен, что сразу найду работу, я же не 

знаю языка. Я бы мог работать дистанционно на свою американскую 
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компанию, но сейчас невозможно пересылать доллары в Россию. Если бы 

правительство РФ нашло возможность помочь с расходами на визу, на билеты, 

с изучением языка и возможностью трудоустройства, я был бы очень 

благодарен. И принес бы много пользы вашей стране. И таких как я, 

желающих переехать в Россию очень много, поверьте. 

Американцы гуглят «грин карты в России», и совершенно не могут понять, с 

чего вообще начать свой переезд. 

- Вы хотя бы на английский переведите свой сайт про миграцию! - просили 

они. 

Единственный оставшийся депутат в зале - Кузнецов все внимательно слушал 

и записывал. 

«БЕЛЫЙ МУЖЧИНА ТАМ - КРАЙНИЙ» 

- По моим подсчетам не меньше 1.000.000 людей из США готовы переехать в 

к вам, - говорил американец Чарльз Баусман. - Может даже больше! 1% людей 

точно, а в Америке 340 миллионов живет. Я знаю, это хорошие, порядочные, 

трудолюбивые люди. Нормальные! Мне 58. Раньше Америка была раем для 

людей среднего класса. Но все это уничтожено. Именно белый мужчина со 

средним достатком теперь тут крайний. Вы не представляете, что творится! 

Даже женщину нормальную трудно найти. 

И каждый новый спикер мочил все новые перлы. Сергей Бронштейн, эмигрант 

из России, проживший в США 23 года и вернувшийся на Родину взмолил 

буквально! 

- Я чуть не подох в этой Америке. Почему этому пиару про эмиграцию из 

России не противопоставляется ничего? Вот люди и уезжают уже 100 лет. Но 

они же не понимают, что их там ждет. 

- Пусть уезжают, - парирует депутат Кузнецов. - Зато вернуться убежденными, 

что лучше Родины ничего нет! 

- Надо в первую очередь помогать вернуться этническим русским, - продолжал 

Бронштейн. - Многие хотят, но у них нет паспортов, нет здесь в России ничего. 

А они хотят обратно! 

БОЛЬШАЯ БЮРОКРАТИЧЕСКАЯ ДАМБА 

То, что программа возвращения соотечественников у нас в России хромает на 

обе ноги знают все. Сколько об этом писали, говорили. Да и многие депутаты, 

например Константин Затулин, уже язык об это сломал. Пришлось за дело 

взяться экс-американцам, а ныне русским по гражданству, прошедшим 

горнило наших миграционных центров. 

Один из них был в зале - журналист Тим Керби. Он, уроженец штата Огайо, 

иммигрировал из США в 2006-м. На оформление заветного российского 

паспорта у него ушло долгих 12 лет. Но теперь он, как полноправный 

гражданин нашей страны, готов засучив рукава менять эту ситуацию. 

- Легальных пути два - иметь русские корни, иметь русскую жену. Все! Но 

даже с таким бэкграундом будет не просто. Путь в Россию лежит через 

миграционную службу и «прекрасный» центр «Сахарово». И этот путь 

сложный, раздражающий, непонятный и без гарантий. Бюрократия в России, 

как колючая проволока! Но одинокие еще могут жениться он-лайн на русских. 
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А другим американцам что делать? Семьям с детьми! Многие такие хотят 

переехать. Мне знаете сколько писем пишут? Путь сюда им вообще как будто 

отрезан, - буквально вопил Тим. 

Не знаю, слышали ли его жаркую речь внизу, в зале пленарных заседаний 

Госдумы? Надеюсь, да. 

На американский манер Тим представил свою презентацию главных препонов, 

мешающих гражданам США бежать в Россию, кратко, емко и эффектно, как 

набор игроков в сборную по футболу. 

- Почему Россия не проводит селекцию и не набирает в свою «команду» 

лучших игроков? Это же возможно! Вот вроде есть программа по 

привлечению высокоинтеллектуальных людей, но где посмотреть вакансии? 

Нигде! Да, вы просто расскажите американцам, что можно через телефон 

оформить статус «самозанятого» и платить всего 4% налогов. Это же рай, 

налоговый рай! Знаете, сколько приедет человек!!! Мозги могут течь в 

Россию, но тут большая бюрократическая дамба! Это парадокс - чтобы 

иммигрировать в Россию, надо жить в России! Мне многие пишут, как быть? 

С чего начать? Я не знаю, что отвечать! Сам использовал эти, как их музейки, 

лазейки. Говорю всем, берите билет, приезжайте. Что-нибудь придумается, тут 

все так работает. 

Зал понимающе кивал. Выглядело выступление Тима Керби настолько 

эффектно, что депутат Кузнецов попросил его прийти и лично выступить 

перед депутатами. 

- Оf course, - ответил Тим. 

Говорили американцы и экс-американцы много, в основном жаловались на 

трудности с оформлением документов. 

- Если бы был простой и понятный путь, мы бы переехали в Россию, - говорил 

44-летний айтишник, отец 7 детей. - Мы с женой уже изучили все страны, 

Россия - единственная в мире, где мы хотим жить и умереть. Просто жить, 

работать, ходить в церковь и воспитывать детей. 

ПРОКЛЯТЫЕ КВОТЫ И СПРАВКИ 

В конце выступал батюшка. Тот самый с русским паспортом, отец Джозеф 

Глисон. Обстоятельно и по делу он приводил абсурды нашей миграционной 

системы. Как ездил в миграционный центр Ярославля, потому что квоты 

остались только там. Как у него не приняли заявление только лишь по той 

причине, что оно было заполнено на компьютере, а не от руки. 

- Ну, увеличьте срок годности справок о несудимости хотя бы до 180 дней! 

Иначе пока документ из Америки доедет до России, он уже не годен. А еще 

лучше, организуйте подачу документов он-лайн, что здесь сложного? 

Но, умом Россию не понять, как известно. Я слушала всех этих докладчиков 

почти 4 часа (там были и поучительные исторические экскурсы, как Америка 

стала великой за счет собирания людей со всего мира, и успешно переехавшие 

в Россию фермеры, и еще больше - желающих переехать сюда фермеров) и 

думала, ну что ж такое?! Почему, правда, не изменить какие-то несчастные три 

правила, и не дать людям приехать сюда к нам, раз они так хотят. Неужто 

убудет с нас? 



 30 

СМЕШАЛИСЬ В КУЧУ ДЕНЬГИ И ГЕКТАРЫ 

Так, ну чтобы понять НАСКОЛЬКО это вот все далеко от реальности. И 

насколько наши депутаты не готовы, даже ментально, к потоку мигрантов из 

стран НАТО, приведу их приветственные речи. Извините, что в конце, но так 

даже лучше. 

- Да, крайне не стандартная тема, - начал свою речь глава Комитета по делам 

национальностей Геннадий Семигин. Он похоже, как и я был крайне 

ошарашен происходящим, не мог поверить. - Для страны я имею ввиду, не для 

нас. Но, давайте по порядку, а то мы в России любим строить дом, начиная с 

крыши... 

И перешел к более актуальной, на его взгляд, повестке. О том, что надо 

сделать, чтобы построить страну №1 в мире. Если вкратце - то перво-наперво 

поставить такую цель на госуровне, разобраться с нравственными ценностями, 

по которым, по мнению депутата, за последние десятилетия нанесен удар, 

разобраться почему 90% наших ресурсов в руках 5% граждан, решить вопрос 

с демографией. «На нашей территории должно быть не меньше 500.000.000 

человек». И так далее, и тому подобное. 

- Прежде чем иностранцев сюда приглашать, еще много что предстоит сделать. 

А так, получается как будто жениться, не имея ни квартиры, ни дохода... Да и 

наши русские люди не поймут, у нас своих проблем хватает. Вот посади сюда 

в зал людей с земли, из деревни. Они скажут: «Вы о чем вообще? Заняться что 

ли больше нечем?». Но все равно вы очень правильно здесь собрались. Тема 

серьезная и, возможно, опережает настоящее. 

 

Другой депутат - Дмитрий Гусев, который обещал по 10 гектаров земли 

иностранцам, все больше почему-то говорил не о них, а о демографии. Хотя 

казалось бы - вот она твоя целевая аудитория. 

- Да, согласен, нас россиян должно быть 500.000.000. Но как это сделать? 

Убыль постоянно населения... Ученые подсчитали - чтобы начался хотя бы 

небольшой рост, 13 миллионов семей должны иметь больше 4 детей. А у нас 

сегодня всего 2 миллиона многодетных. Давайте платить матерям зарплату, 

давайте включим такую профессию в реестр, - забыв про гектары и 

иностранцев рассуждал Гусев. 

Представитель Россотрудничества (ведомство, которое вообще-то занимается 

такими делами за границей) Дмитрий Поликанов, приглашенный на встречу с 

американцами, жаловался на низкое финансирование. 

- Бюджетов на нашу работу нет вообще. Зайдите, посмотрите сколько нам 

дают. Оборот небольшого ИП и то больше. 

И только депутат Кузнецов из Комитета по безопасности верил в поток 

мигрантов из стран НАТО. 

- Да немцы пришли пешком в Российскую империю! 300.000 человек! А мы 

что сейчас, при всех технологиях не сможем за пару лет миллион переселить? 

Сможем! Да, коллеги говорят, что мол рано, а я считаю самое время. У России 

сейчас исторический шанс привлечь не просто мигрантов, а 

квалифицированных спецов. 
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Тут же по окончанию встречи был создан Координационный штаб из этих 

самых экспатов, построены планы, намечены действия. Все, конечно, на 

общественных началах и голом энтузиазме. 

- Ничего. Кто правильным делом занимается, к тому деньги приходят, - 

подбадривал себя Кузнецов. - Будем готовить обращение к Лаврову, вызовем 

на разговор МВД... 

Ну-ну, ждем, надеемся, верим. 

Автор: Дина КАРПИЦКАЯ 
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https://ria.ru/20230303/prestupleniya-

1855565327.html?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile 

 

СМИ сообщили о росте числа преступлений против россиян в Британии 

Sky News: в Британии растет число преступлений против россиян из-за 

национальной ненависти 

МОСКВА, 3 мар — РИА Новости. В Великобритании растет число 

преступлений в отношении россиян на почве национальной ненависти, 

следует из расследования британского телеканала Sky News, которое 

опубликовано на сайте ТВ.  

В сообщении отмечается, что в ходе расследования телеканал обнаружил 

подробности десятков преступлений на почве национальной ненависти, 

совершенных в отношении российских граждан в Великобритании с 24 

февраля 2022 года.  

В качестве подтверждения Sky News приводит информацию от нескольких 

территориальных органов полиции. Так, в 2022 году полиция Большого 

Манчестера зарегистрировала 13 преступлений в отношении россиян — по 

сравнению с шестью в 2021 году и двумя в 2020 году, а полиция Дербишира — 

четыре, включая нападение с причинением телесных повреждений и 

преследование, хотя в 2021 году в этом округе подобных преступлений не 

наблюдалось. О преступлениях против россиян также сообщили органы 

полиции в Лондоне, в графствах Дорсет, Кент, Эйвон, Сомерсет, 

Хартфордшир, Линкольншир и Кембриджшир, передает телеканал.  

 

В целом подробности преступлений, о которых сообщает Sky News, носят 

схожий характер и сводятся к оскорблениям и угрозам на почве национальной 

ненависти, тем не менее эти преступления нередко сопровождались 

нападениями и нанесением материального ущерба.  

По словам представителя благотворительной организации Victim Support 

Бекки Розенталь, в первые недели спецоперации Россиинаблюдался "шквал" 

преступлений на почве ненависти к России в Британии, в том числе в школах, 

в течение года также были замечены случаи "антиукраинской риторики" и 

нападок на принятых по ошибке за русских граждан других стран.  

"Хотя я думаю, что цифры определенно покажут, что произошел всплеск <...>, 

я не сомневаюсь, что это, вероятно, лишь верхушка айсберга", — заявил 

телеканалу профессор уголовного права и криминологии Сассекского 

университета Марк Уолтерс, отметив, что рост преступлений на почве 

ненависти к России будет наблюдаться до завершения конфликта.  

Россия с 24 февраля 2022 года проводит военную спецоперацию на Украине. 

Президент Российской Федерации назвал ее задачей "защиту людей, которые 

на протяжении восьми лет подвергаются издевательствам, геноциду со 

стороны киевского режима". По его словам, конечная цель операции — 

освобождение Донбасса и создание условий, гарантирующих безопасность 

России.  

https://ria.ru/20230303/prestupleniya-1855565327.html?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://ria.ru/20230303/prestupleniya-1855565327.html?utm_source=yxnews&utm_medium=mobile
https://news.sky.com/story/russians-assaulted-threatened-and-abused-in-uk-as-hate-crimes-linked-to-ukraine-war-surge-12821923
https://ria.ru/location_Greater_Manchester/
https://ria.ru/location_Greater_Manchester/
https://ria.ru/location_Derbishir/
https://ria.ru/location_London_2/
https://ria.ru/location_rossiyskaya-federatsiya/
https://ria.ru/location_Ukraine/
https://ria.ru/location_Donbass/
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Страны Запада усилили санкционное давление на Москву из-за Украины, 

кроме того, зафиксирован беспрецедентный уровень русофобии в ряде 

зарубежных стран. По данным российского МИД, акции агрессии в 

отношении россиян и русскоязычных граждан затрагивают российских 

студентов, спортсменов, деятелей культуры и искусства. Западная русофобия 

— не что иное, как расизм, заявлял президент Владимир Путин. 

 

  

https://ria.ru/person_Vladimir_Putin/
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